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ОСНОВЫ ВОЕННОЙ НАУКИ 

И ВОЕННОГО СТРОИТЕЛЬСТВА 
 

УДК 355. 01 

ЦВЕТНАЯ РЕВОЛЮЦИЯ» КАК ТЕХНОЛОГИЯ  

СЕТЕЦЕНТРИЧЕСКОЙ ВОЙНЫ 

 

В. А. Ксенофонтов, кандидат философских наук, доцент, 

профессор АВН Российской Федерации* 

 

В статье анализируется «цветная революция» как явление в рамках сетецентрической 

войны. Показана ее идеология, условия и факторы зарождения, развития, а также основные 

этапы осуществления, последствия для государства. Особое внимание обращено на метод 

«захвата в клещи». Сделан вывод о необходимости дальнейшего анализа технологий насилия 

в контексте геополитики. Систематизированы теоретические и практические меры по 

недопущению сценариев «цветных революций» как государственных переворотов. 

 

The article analyzes the «color revolution» as a phenomenon within the network-centric war. 

Its ideology, conditions and factors of origin, development, as well as the main stages of 

implementation, consequences for the state are shown. Special attention is paid to the method of 

”capturing in ticks”. It is concluded that it is necessary to analyze further the technologies of violence 

in the context of geopolitics. Theoretical and practical measures to prevent scenarios of ”color 

revolutions” as coups d'état are systematized. 
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УДК 355 

СПЕЦИФИЧЕСКИЕ ЗАДАЧИ УПРАВЛЕНИЯ КОНТРРАЗВЕДКИ 

«СМЕРШ» 1-ГО БЕЛОРУССКОГО ФРОНТА В БЕРЛИНСКОЙ 

ОПЕРАЦИИ И ПОСЛЕ ЕЕ ЗАВЕРШЕНИЯ 

А. В. Сивцов* 

В настоящей статье проведен анализ оперативно-розыскной деятельности органов 

военной контрразведки «Смерш». В результате раскрыто содержание основных  

и специфических задач, возложенных на управление контрразведки «Смерш»  

1-го Белорусского фронта в Берлинской стратегической наступательной операции и после еe 

завершения. 

This article analyses the operational-search activity of the military counterintelligence 

"SMERSH". In consequence the summary of the main and specific tasks laid on the UKR "SMERSH" 

of the first Byelorussian front in the Berlin strategic offensive operation and after  

its completion showed. 
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СИСТЕМНЫЙ АНАЛИЗ И ИНФОРМАЦИОННЫЕ 

ТЕХНОЛОГИИ В ВОЕННОМ ДЕЛЕ 

 
УДК 621.396.96  

 

МЕТОДИКА ОПТИМИЗАЦИИ ГЕОМЕТРИИ РАЗМЕЩЕНИЯ ТРЕХБАЗОВОГО 

РАЗНОСТНО-ДАЛЬНОМЕРНОГО КОМПЛЕКСА МЕСТООПРЕДЕЛЕНИЯ 

ВОЗДУШНЫХ ОБЪЕКТОВ НА ОСНОВЕ ГЕНЕТИЧЕСКОГО АЛГОРИТМА 

В. В. Волощик * 

В статье представлена методика оптимизации геометрии размещения 

многопозиционного комплекса радиотехнической разведки (РТР) на основе генетического 

алгоритма. Проведена оценка эффективности использования алгоритма применительно к 

трехбазовому разностно-дальномерному комплексу РТР воздушных объектов (ВО).  
 

In article the technique of optimisation of geometry of placing of a multiitem electronic 

intelligence (ELINT) system on the basis of genetic algorithm is presented. The estimation of 

efficiency of use of algorithm with reference to three-base the time difference of arrival (TDOA) 

ELINT system of air objects is spent. 
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УДК 621.396.1 

СПОСОБ ОДНОЗНАЧНОЙ ОЦЕНКИ ЧАСТОТЫ ДОПЛЕРА В РАДИОЛОКАТОРАХ 

ОБЗОРА НА ОСНОВЕ КОГЕРЕНТНОГО НАКОПЛЕНИЯ ОТРАЖЕННЫХ 

СИГНАЛОВ С РАЗНЫМИ ПЕРИОДАМИ ПОВТОРЕНИЯ 

В. Н. Завиженец; 

С. А. Горшков, кандидат технических наук, доцент* 

Для РЛС обзора с однозначным измерением дальности показана возможность 

реализации однозначного измерения радиальной скорости. Рассмотрены особенности 

формирования зондирующего сигнала, обеспечивающего однозначную дальность 

с одновременной возможностью оценки однозначной частоты Доплера. Обоснован способ 

обработки сигналов подпачек с разной частотой повторения и когерентного объединения 

результатов когерентного накопления. Проведено численное моделирование 

и сопоставительный анализ методов некогерентного и когерентного объединения 

результатов ДПФ подпачек сигналов. Проанализированы ошибки оценивания однозначной 

частоты Доплера. 

The possibility to realize an unambiguous measurement of the radial velocity was analyzed 

for a surveillance radar with an unambiguous measurement of range. The specificities of the probing 

signal forming ensuring an unambiguous range with simultaneous possibility of estimation of 

unambiguous Doppler frequency were analyzed. A processing algorithm of signals of pulse packet 

parts with different repetition frequency and coherent combining the results of coherent integration 

was found. The numerical simulation and comparative analysis of the algorithms of non-coherent 

and coherent combining of discrete Fourier transformation results of pulse packet parts of signal was 

performed. The errors of estimation of unambiguous Doppler frequency were analyzed. 
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УДК 621.396.96 

СИНТЕЗ УСТРОЙСТВА ПРОСТРАНСТВЕННО-ВРЕМЕННОЙ ОБРАБОТКИ 

ФАЗОМАНИПУЛИРОВАННЫХ ВЗАИМНО-ОРТОГОНАЛЬНЫХ СИГНАЛОВ 

В РАДИОЛОКАЦИОННОЙ СИСТЕМЕ ПОВЫШЕННОЙ ЖИВУЧЕСТИ 

П. И. Оргиш; 

С. А. Горшков, кандидат технических наук, доцент* 

Проведен синтез устройства пространственно-временной обработки 

фазоманипулированных взаимно-ортогональных сигналов, излучаемых распределенными 

в пространстве передающими модулями со слабонаправленными антеннами, а также 

проведен анализ эффективности синтезированного устройства. 

A device was synthesized for space-time processing of phase-shifted mutually orthogonal 

signals radiated by spatially distributed transmitting modules with weakly directional antennas, and 

the efficiency of the synthesized device was analyzed. 
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УДК 621.396.96 

 

ОЦЕНКА ПОТЕНЦИАЛЬНО ДОСТИЖИМОЙ ТОЧНОСТИ КИНЕМАТИЧЕСКОГО 

МЕТОДА ОПРЕДЕЛЕНИЯ ДАЛЬНОСТИ ПОСТАНОВЩИКА АКТИВНЫХ ПОМЕХ 

А. В. Шарамет, кандидат технических наук, доцент; 

С. Б. Калитин, кандидат технических наук, доцент; 

В. В. Ковалевич* 

В статье обоснованы аналитические выражения, характеризующие потенциально 

достижимую точность оценки дальности постановщика активных помех и скорости сближения с 

ним. Проиллюстрированы зависимости оценок дальности и скорости сближения и их ошибок от 

времени, полученные по результатам моделирования при различном среднеквадратичном отклонении 

первичных измерений, ускорении многофункционального истребителя и ракурсе полета постановщика 

активных помех. 

In article the analytical expressions characterizing potentially available accuracy of assessment of 

range of the director of active hindrances and closing speed with him are proved. The dependences of estimates 

of range and closing speed and their mistakes on time received by results of modeling at different root-mean-

square deviation of primary measurements, acceleration of the multifunction fighter and foreshortening of 

flight of the director of active hindrances are illustrated. 
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ОБЩЕТЕОРЕТИЧЕСКИЕ И ПРИКЛАДНЫЕ ВОПРОСЫ 

РАЗРАБОТКИ, ЭКСПЛУАТАЦИИ  

И СОВЕРШЕНСТВОВАНИЯ ВООРУЖЕНИЯ И ВОЕННОЙ 

ТЕХНИКИ 
_______________________________________________________________________________ 

УДК 623.45 

КРИТЕРИИ ОЦЕНКИ ЭФФЕКТИВНОСТИ ПРИМЕНЕНИЯ ЗЕНИТНОЙ 

ТЕХНИЧЕСКОЙ РАКЕТНОЙ БАЗЫ В ОПЕРАЦИЯХ ОБЪЕДИНЕНИЯ 

А. В. Барабанов* 

В статье представлен аналитический метод выбора показателей и критериев 

эффективности применения зенитной технической ракетной базы. Описано влияние 

своевременного восполнения расхода ЗУР в зенитных ракетных подразделениях и воинских 

частях на эффективность противовоздушной обороны через реализацию огневых 

возможностей группировкой ПВО объединения. Обосновано понятие – предельно допустимое 

время подачи ЗУР.  

In article the analytical method of a choice of indicators and criteria of efficiency of 

application of antiaircraft technical rocket base is presented. Influence of timely completion of 

expense Antiaircraft guided missiles  in antiaircraft rocket divisions and military units on efficiency 

of antiaircraft defence through realisation of fire possibilities by grouping of air defence of 

association is described. The concept – maximum permissible time of giving Antiaircraft guided 

missiles is proved. 
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УДК 004.932.2 

КОРРЕКЦИЯ ОШИБОК ИНЕРЦИАЛЬНОЙ НАВИГАЦИОННОЙ СИСТЕМЫ 

БЕСПИЛОТНОГО ЛЕТАТЕЛЬНОГО АППАРАТА ПО ДАННЫМ БОРТОВОЙ 

ЦИФРОВОЙ КАМЕРЫ 

А. А. Шейников, кандидат технических наук; 

А. М. Коваленко* 

Статья посвящена исследованию возможности обеспечения полета беспилотного 
летательного аппарата по маршруту без использования внешних сигналов систем глобального 
позиционирования и радиоуправления. Получено аналитическое выражение для расчета значения 
сигнала коррекции ошибок инерциальной навигационной системы многомоторного беспилотного 
летательного аппарата вертолетного типа (квадрокоптера) в боковом канале по данным 
бортовой цифровой камеры. Представлен разработанный технический облик подсистемы 
коррекции ошибок инерциальной навигационной системы квадрокоптера. 

The article is devoted to research of the possibility of ensuring the unmanned aerial vehicle flight 
along a route without using external signals of global positioning systems and radio control. Obtained 
analytical expression for calculating the error correction signal value of an inertial navigation system of 
a multi-engine helicopter-type unmanned aerial vehicle (quadrocopter) in a side channel according to an 
onboard digital camera. Developed technical design of the error correction subsystem of the quadcopter 
inertial navigation system is presented. 
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ПРОБЛЕМЫ ВОЕННОЙ ПЕДАГОГИКИ, 

ВОИНСКОГО ОБУЧЕНИЯ И ВОСПИТАНИЯ 
 

УДК 37.015 

ФЕНОМЕН ИНТЕРНЕТА И СОЦИАЛЬНЫХ СЕТЕЙ  

В КОНТЕКСТЕ ВОЗМОЖНОГО НЕГАТИВНОГО ВЛИЯНИЯ  

НА СОЗНАНИЕ ПРИЗЫВНОЙ МОЛОДЕЖИ 
В. И. Семак* 

В статье представлены история создания, особенности использования интернета  
и социальных сетей в современном обществе. Раскрыта сущность и роль воздействия 
виртуальной культуры на ценности традиционных культур. Проведен анализ возможных 
негативных последствий влияния интернета и социальных сетей на сознание призывной 
молодежи для учета в работе по формированию военной направленности. 

The article presents the history of creation, especially the use of the Internet and social 
networks in modern society. Disclosed the essence and role of virtual culture in its impact  
on the values of traditional cultures. Analyzed the possible negative consequences of influence  
of the Internet and social networks on the consciousness of conscripts to take into account  
in the work on the formation of military orientation. 
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